

# LA IDEA

S. D.

## SEMENARIO REPUBLICANO

**Suscripción.** { Un año..... 4 pesetas.  
Un trimestre..... 1 id.  
Un mes..... 0'35 id.

Número suelto corriente 0,10; atrasado 0,20.  
**Anuncios y comunicados, precios convencionales.**

**REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN**  
Cuesta del Alcázar, 20.—Teléfono 133.

El pago es adelantado.  
No se devuelven los originales aunque no se publiquen.  
De los trabajos suscritos responden los firmantes.  
**Toda la correspondencia al director, D. Magdaleno de Castro.**

### JUNTA MUNICIPAL DE UNIÓN REPUBLICANA

Como anunciábamos en nuestro número anterior, el domingo último, 6 de los corrientes, celebró su segunda reunión para tratar de la conducta e intervención del partido en las próximas elecciones.

Seis días antes, y con asistencia de la representación correspondiente de los organismos constituidos en el distrito, había celebrado la primera sesión con el mismo objeto. En ella se tomó, por unanimidad, el acuerdo de ir decididamente a la lucha. Y por unanimidad y aclamación, se acordó también que nuestro candidato fuera D. Perfecto Díaz y Alonso.

El presidente de la Junta quedó naturalmente encargado de comunicarle el acuerdo. Convinieron todos los reunidos en guardar una prudente reserva, hasta haber obtenido del Sr. Díaz respuesta aceptando ó no aceptando el puesto de batalla que, a su entusiasmo, a su desinterés y a su lealtad se confiaba.

En la reunión última del domingo, dió lectura el ciudadano presidente de la Junta, de una carta oficial de D. Perfecto Díaz, en que acepta como compromiso de honor é incondicionalmente, la representación del partido republicano en la próxima contienda electoral, y ofrece el testimonio de su gratitud á la Junta y al partido.

En la reunión se cruzaron unánimes palabras de cariño para el candidato, de su firmísimo y ardoroso amor á nuestros ideales regeneradores y de una inquebrantable fe republicana.

### EN LA BRECHA

Los republicanos, pues, vamos á la lucha. Trabajosa es ésta en los partidos radicales, rodeada de contrariedades, llena de exigencias de abnegación, de espíritu de sacrificio para todos, los de arriba y los de abajo. Pero no podemos continuar egoístamente cruzados de brazos ante esa odiosa oligarquía, taifa despreciable de caciques, entre cuyos dedos se ha deshecho como la sal en el agua la riqueza comunal de la mayoría de los pueblos. No podemos seguir con las armas cobardemente abandonadas ante esa hampa caciquil, cuya política toda ha consistido en falsear las libertades y derechos públicos, aunque sean tan sagradas como las de conciencia, las de reunión y asociación; en favorecer á los grandes agiotistas, porque divorciada del alma del pueblo al no haber sabido realizar otra obra nacional que la de nuestros desastres, la de nuestra bancarrota, la de nuestras desdichas pasadas, presentes y futuras, divorciada del espíritu público, tiene que vivir prodigando sus favores, con detrimento del interés general, á esa turba de cupiscentes grandes negociantes políticos y no políticos, bandidos de frac y guante blanco.

No continuaremos cruzados de brazos ante esa mesnada de políticos, cuyo arte de gobierno todo ha consistido en salir unos y subir otros al poder, colocando alternativamente á sus recuas en la mesa del presupuesto; ante esa trailla de fracasados que después de más de veinte años de paz interior y exterior no han sabido hacer ejército ni marina, ni riqueza pública, ni cultura nacional, hábiles para salvar un trono y perder una nación; incapaces... aun más incapaces que con-

cupiscentes, entre cuyas manos se nos fueron nuestro honor y nuestra sangre, nuestros soldados, nuestros marinos, nuestras colonias, nuestros barcos, y continúa yéndose España, esta pobre España, de la más dolorosa y tremenda de las decadencias, del más rápido y general de los empobrecimientos nacionales; esta pobre España de la emigración y el hambre en masa.

Seremos más ó seremos menos para dar, frente á frente, la batalla á esa despreciable oligarquía de fracasados, á esas taifas odiosas de enterradores de la patria española. Pero se la daremos.

Esta es nuestra bandera.

Vamos á la lucha. Vamos sin jactancias, sin alardes fanfarrones. No tenemos fe en las trompetas de Jericó derribando murallas. Pero tenemos fe en nuestras conciencias y en nuestra decisión.

### D. Perfecto Díaz Alonso

En la política democrática de una buena parte de la provincia, en el republicanismo toledano, su historia es una página brillantísima.

Sinceras y generales son las simpatías de que goza entre todos cuantos le conocen; mucho más entre los que le tratan. Y le conocen y tratan muchos, de la mayoría de los pueblos; en Toledo todo el mundo.

Perfecto Díaz es un agricultor inteligente, activo, reformador, cuyas labores y cuidados comparte con asiduos estudios y lecturas.

Es hombre laborioso, de mucha ilustración, de palabra fácil, de briosa elocuencia.

Carácter franco y generoso, alma leal y noble, es de los que, en todo momento, se sienten inclinados, mejor dicho, impulsados por temperamento, á dar siempre cara al enemigo. Y en ésta, como en todas las ocasiones, la ha dado, la da.

El partido republicano del distrito, y particularmente de Toledo, seguirá las inspiraciones de sus Juntas y entrará en campaña al lado de su candidato, como un solo haz, como un solo hombre.

Las elecciones próximas en Toledo *podieran* ser movidas.

### LOS NEUTROS

Nunca amo tanto á mis enemigos políticos como cuando los comparo con esa masa anodina é inconsciente que ha dado en llamarse neutra.

En el enemigo hay que alabarle cuando menos su afán de lucha; sus ansias de conquista, el valor cívico necesario para responder de sus palabras y de sus actos, y si manda, de sus gestiones; pero en el neutro, en ese egoísta incoloro, castrado y anodino, no veo más que cobardía, hipocresía, fariseísmo y traición.

Les odio, pero con odio salvaje, feroz.

Ellos son los espías de todos los partidos, con la excusa de no militar en ninguno. Ellos son los que, no sintiendo en su alma ideal de ninguna clase y aborreciéndolos todos, tienen siempre su viperina lengua dispuesta á la calumnia y sus actos á disposición del mejor postor.

Ellos son los verdaderos zánganos sociales que, sin compromiso político alguno, recogen siempre los beneficios que republicanos y neos, en su constante lu-

cha, conquistan para la sociedad, y no sufren ninguna de las desazones y miserias de estos partidos.

Reniegan de toda política y de todo político so pretexto de que *todos son iguales*, pillos, pillos y pillos, y hacen la suya propia, sin comprometer ni su honra ni su hacienda. Son los únicos pancistas y la sola rémora de todo progreso y todo mejoramiento.

Apártese de la sociedad á ese enjambre de sanguijuelas; quede dividida en bandos que se combatan encarnizadamente, y veráse avanzar al país con paso de gigante, camino de su bienestar y su riqueza.

Quéjense de que la política es hoy día convertida en granjería, sólo explotable para algunos, los más desaprensivos; y, sin embargo, ellos no vienen á sumarse á uno de los bandos, no vienen á la lucha á deshacer entuerros y marcar con su empuje nuevos rumbos á la política imperante. No; no vienen á la lucha á conquistar un derecho, una reforma, una libertad, con la fatiga de su músculo, con el esfuerzo de su inteligencia, con el sudor de su frente, con el sufrimiento de su corazón. No vienen á compartir con los que luchamos las alegrías del triunfo, las desazones de la derrota, los trabajos de la batalla. Y, ¿sabéis por qué? Porque no quieren aceptar la responsabilidad de sus acciones. Renuncian á los laureles de la victoria por no sufrir las amarguras del vencido.

Acomodaticios, sin dignidad y sin escrúpulos de conciencia, van volviendo la cara al sol que más calienta, aunque para ello renuncian á un derecho, que casi es una obligación ineludible, al derecho de intervenir en el manejo de la cosa pública, que á todos atañe y á todos interesa.

Legislador yo, les quitaría los derechos y franquicias de ciudadano y hasta les negaría la condición de hombres; pues hasta los antiguos decían que el hombre es un ser político, queriendo designar con eso que quien no lo sea no puede ser hombre.

Hé ahí en pocas palabras el concepto que me merecen los neutros.

JUAN DE MALATESTA.

### Notas semanales.

¡Las elecciones! ¡El tema constante de estos días!

Poco ha variado la situación durante la semana, si se exceptúa el distrito de la capital de la provincia, donde la presentación definitivamente acordada por el partido republicano, de nuestro distinguido correligionario D. Perfecto Díaz, puede determinar algún cambio respecto á la mutua situación de los beligerantes dinásticos, Sres. Novales y Navarro Ledesma.

Respecto á nuestro candidato, para cuantos conocen los hombres y las cosas de la vida política en Toledo, no es necesario decir que ha sido entusiásticamente acogido por el partido republicano en el que se observa un marcado y creciente reverdecimiento de entusiasmos para la próxima campaña.

Idénticas impresiones nos transmiten de casi todos los pueblos del distrito, en los cuales, aun donde no existe núcleo republicano, cuenta el candidato con muchas relaciones y merecidas simpatías. Todo lo cual nos hace augurar un éxito lisonjero que sería, que puede ser y debe ser un timbre de gloria para los republicanos, para la masa popular, para el pueblo libre y anticaciquista de Toledo y su distrito.